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Distribution :   

 
Compte-rendu de l’assemblée générale de 

l’association « Culture Environnement et Patrimoine » 

du 12 avril 2024 
 

 
La 2e assemblée CEPA s’est tenue devant une trentaine de personnes motivées par le patrimoine du village. 
Merci aux deux personnes venues de Pont-Saint-Pierre et Flipou. 
 
Trois absentes excusées : la vice-présidente « sports et communication » de la Communauté de communes 
CDCLA Valérie Lavigne, Yvette Petit Decroix de la fondation du patrimoine mais représentée par  Fabienne 
Langler adhérente de l’association des amis des Monuments et Sites de l’Eure et Aurélie Hébert du journal 
« l’impartial » pour raison médicale. 
 
Martine Cordier, secrétaire a pris en charge la présentation du diaporama diffusé durant cette assemblée grâce 
au bel écran confectionné par Françoise Debonne. Elle a tenu à remercier les présents et en particulier Ghislaine 
qui s’occupe toujours avec brio de l’entretien de l’église. Applaudissements de l’assemblée. 
 
 

1. Rapport moral : objectifs de l’association 
 

VALORISER ET SAUVEGARDER : 
 

• LE PATRIMOINE : 
 

Principal objectif : restauration de la voûte de l’église, plus bel édifice du village, d’où la tenue de l’assemblée 
dans ce lieu grâce à l’accord du curé de la paroisse Ludovic Bazin que nous remercions. 
 
Nous tenions à faire cette assemblée dans l’église datant du 11e siècle, illustration parfaite de l’histoire du 
village. Il est inutile de rappeler que l’objectif premier de la création de cette association est la restauration de 
sa voûte. 
 
Le jour même le maire a reçu le devis du charpentier mandaté par la fondation du patrimoine qui est d’un 
montant de 40 000 euros, charpente uniquement. La deuxième phase concernerait la peinture qui s’évaluerait 
à la même somme. Donc cela demandera plusieurs années pour réaliser ces travaux mais le coût pour la 
municipalité pourrait baisser de moitié si elle obtient ces subventions. 

 
Ce devis va permettre à la municipalité de lancer la demande de subvention, dans un premier temps, à la 
fondation du patrimoine puis auprès d’autres instances comme le patrimoine de l’art français… 
 

 Nos généreux donateurs ont permis à ce jour de récolter environ 6000 euros.  Martine Cordier a tenu à les 
remercier infiniment pour leur contribution. Nous rappelons que les dons sont déductibles de vos impôts 
à raison de 66 % pour les particuliers et de 60 % pour les entreprises, une fois établie une convention 
avec la fondation du patrimoine. 

 
Pour fédérer un plus grand nombre de personnes, l’association a tenu à s’investir dans la restauration  d’autres 
bâtiments communaux comme la salle du Tilleul (ancienne école) qui rappelle beaucoup de souvenirs aux 
anciens du village. L’armoire où est exposé le matériel scolaire est conservée dans la salle du conseil de la 
mairie. Dans la salle du Tilleul le bureau et le tableau ont été gardés. 
 
L’association veille à maintenir en état : 

 
▪ Les calvaires : celui de la rue de la mairie a déjà été restauré par Françoise et Raymond Debonne. 
 
▪ Les plaques de cocher : Françoise et Raymond Debonne les ont restaurées avec art. L’assemblée les a 

applaudis. 
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• LA NATURE et L’ENVIRONNEMENT 
 

▪ Site nature autour de l’église (ce beau point de vue est appelé talweg) a déjà reçu la visite des Amis et 
Monuments et Sites de l’Eure lors de leur Confluence : sites autour d’Ecouis en 2019. 

 
▪ Les mares : leur entretien 
 
▪ L’aire de loisirs « du pressoir » avec son verger conservatoire et sa nouvelle mare créée par la 

municipalité et agrandie à l’aide de bénévoles. 
 
▪ Les espaces de détente : aire de pique-nique et de repos pour les promeneurs 

 
▪ Les chemins qui traversent le village et permettent de rejoindre ceux répertoriés par l’office du tourisme 

Lyons Andelle où des randonnées ont eu lieu avec l’ancien président Patrice Malazdra. 
 
 
Réalisations 2023 
 
L’association a organisé certaines manifestations avec l’aide du comité des fêtes : 

 

• Atelier œufs et dessins de Pâques 

• Pierres en lumières avec un concert celtique et une exposition de dessins d’Isabelle Orofino de 
l’association Haugr’. 

• Exposition de crèches où une soixantaine de visiteurs sont venus admirer ces crèches prêtées par 
18 familles de la commune. 

. 
 

Il est précisé que l’association n’est pas là pour se substituer au comité des fêtes et n’organise que des 
évènements en lien avec le patrimoine (expositions, concerts, conférences…) qui ont pour but de récolter des 
fonds pour la voûte. Par contre elle remercie infiniment ce comité représenté par sa présidente Myriam Fassiaty 
pour l’aide apportée. Un loto pourrait être fait en commun mais après réflexion, l’idée d’une foire à tout n’est pas 
envisagée. Il en existe déjà une organisée chaque année avec brio par ce comité des fêtes. L’association pourrait 
peut-être envisager une vente de jouets et vêtements d’enfants en intérieur le même jour. 
 

➢ Le rapport moral a été validé à l’unanimité. 
 
2. Rapport financier 
 

Le poste de trésorière étant vacant Martine Cordier présente le bilan au 31/12/2023. 

 
 
 

  
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

➢ Le rapport financier a été validé à l’unanimité. 
 

L’association rappelle que la collecte de dons redémarre avec cette AG mais est très heureuse de 

voir que des donateurs ont déjà renouvelé leur adhésion ce qui a permis d’atteindre les 6000 euros. 
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3. Vote d’un nouveau bureau et d’un CA – Admission de nouveaux membres 
 

 
Un nouveau bureau a été constitué suite à la démission de l’ancien : 

 

• CORDIER Martine  Présidente 

• LEFEBVRE Jean-Pierre  Vice-Président 

• BRIARD Valérie   Trésorière 

• FOLLIN Camille   Secrétaire 
 
 
CA : 

• BUTEAU Sandrine 

• FASSIATY Myriam 

• HOBBE Alex 

• LEBRUN Angélina 

• THIBAUT Alexandre 
 
 
Présence Mairie au bureau 

• BOURGEOIS Emmanuel 

• CORDIER Joël 

• DEBONNE Françoise 
 

En tant que nouvelle présidente, je souligne que je suis très heureuse de cette réorganisation intégrant 
des nouvelles personnes qui souhaitent s’investir pour leur village. La municipalité a souligné qu’elle 
peut désormais continuer son projet de restaurer la voûte de l’église et lancer ses demandes de 
subventions. Seule règle à suivre : les membres du bureau et du CA sont tenus de s’acquitter de leur 
cotisation. 
 
Nous les remercions vraiment de bien vouloir donner un peu de leur temps.  
 
D’autres participants nous ont fait part de leur souhait d’aider bénévolement si l’association en avait 
besoin. Fabienne Langler de la fondation du Patrimoine a souligné que c’était très plaisant de voir un 
village dynamique se souciant de son patrimoine et ayant à l’esprit de le valoriser. 
 
 
4. Présentation des projets pour 2024 

 
 
▪ Pierres en Lumières : pour la 5e fois dans le 

village. Il a été décidé de demander au club de 
cartophilie de Pont-Saint-Pierre de venir 
présenter des cartes postales du temps jadis sur 
Amfreville-les-Champs, Pont-St-Pierre, Romilly, 
Bacqueville, Douville, Houville et Flipou. 

 
▪ Une feuille d’inscription a été mise à disposition 

pour pouvoir assurer une permanence durant les 
journées de Pierres en Lumières du 17 au 20 mai 
 

▪ Si vous souhaitez vous inscrire pour tenir les 
permanences faites-vous connaître auprès de la 
mairie ou de : cepa.alc@orange.fr. ou encore sur 
le site internet (QR code). Les créneaux du 
samedi 18 mai de 15 H à 19 H et du dimanche 
19 mai de 14 H à 17 H sont disponibles. Merci 
par avance. 

  

Photo du bureau prise par Françoise Debonne 
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Autres projets 

• 3 novembre 2024 : avec l’aide du comité des fêtes organisation d’un loto (réservé par la société 

organisatrice). 

• En décembre 2024 : renouvellement de l’exposition de crèches en partenariat avec le diocèse 

d’Evreux qui projette de refaire le circuit des crèches entre plusieurs communes (pas encore 

acté). Si le temps le permet création d’un village de Noël sur l’aire de loisirs avec la participation 

des enfants. 

• L’association peut prévoir d’organiser des randonnées mais avec un thème culturel et ne se 

déroulant pas uniquement dans le village : visite thématique de monuments, sites remarquables 

etc. Pour rentrer dans les frais d’entrée une participation serait demandée. 

On se rapprocherait de : 

•  l’Association des Monuments et Sites de l’Eure qui ont leurs entrées dans des lieux insolites 

• ou encore de M. Franck Adam – association Rouen en couleurs  - ancien directeur de l’école 

de Pont-St-Pierre resté très attaché au secteur et animateur de randonnées dans Lyons 

Andelle. 

 
5. Questions diverses 
 

Aucune question n’a été posée. 
 

Conclusion 
 
Surtout si vous avez à cœur le patrimoine du village d’Amfreville-les-Champs, n’hésitez pas à venir 
nous rejoindre et apporter votre pierre à l’édifice en faisant un don même minime à notre association.  
 
Le bulletin de soutien est disponible en mairie, sur le site internet de la commune (QR code) ou le 
demander directement à cepa.alc@orange.fr   
 

1 euro de don au patrimoine = 21 euros de retombées économiques : attente inscription rescrit 
auprès de la direction des finances pour pouvoir émettre des reçus 

 
 
 

 

 

 

 

 
L’assemblée se termine par le verre de l’amitié. Un grand merci à Françoise Debonne, Marlène 
Menez pour la réalisation de délicieux gâteaux et secondées pour le service par Myriam Fassiaty et 
Alexandre Thibaut.  

 
. 

 
 
 
 

 
 
Martine Cordier Jean-Pierre Lefebvre   Valérie Briard   Camille Follin 
Présidente  Vice-Président   Trésorière  Secrétaire 

QR code accès 

formulaire 

inscription Pierres 

en Lumières 

QR code accès  

Info patrimoine 

 Vous pourrez trouver sur 

le site internet de la 

commune en cliquant sur 

les QR codes suivants 

mailto:cepa.alc@orange.fr

